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R. S.

La comisión de investigación mu-
nicipal sobre las adjudicaciones
de contratos realizadas por el
Ayuntamiento de Sevilla a la em-
presa Fitonovo –investigada por
un presunto reparto de dádivas
por parte de sus directivos a fun-
cionarios y responsables institu-
cionales a cambio de contratos
públicos– se constituyó este

miércoles con representantes de
todos los grupos municipales en
cumplimiento del acuerdo alcan-
zado en el Pleno del 5 de octubre.

El Consistorio informó en un
comunicado de que la comisión
de investigación acordó que las
sesiones sean públicas, y empla-
zó a todos los grupos políticos
municipales a presentar el día 12
de enero una propuesta de com-
parecientes y de documentación
y expedientes que se requieran.
La sesión dio comienzo con el in-
forme realizado por el secretario
municipal sobre la situación pro-
cesal del caso, que se encuentra
en el Juzgado Central de Instruc-
ción de la Audiencia Nacional.

Los representantes de los grupos
políticos designados para la comi-
sión de investigación, que preside
el delegado de Bienestar Social y
Empleo, Juan Manuel Flores, acor-
daron que las sesiones que se cele-
bren, así como las comparecencias
que se acuerden, tendrán carácter
público. Asimismo, se realizó una
exposición de los expedientes y los
documentos municipales referen-
tes a contrataciones realizadas por
distintas áreas, delegaciones y or-
ganismos municipales a la empre-
sa Fitonovo durante distintos pe-
riodos comprendidos entre los
años 2004 y 2012. Todos los gru-
pos recibirán en los próximos días
un listado de esta documentación

existente de forma que en la próxi-
ma sesión se puedan solicitar todos
los informes necesarios.

Del mismo modo, en esta pró-
xima reunión fijada para el día 12
de enero, todos los grupos políti-
cos presentarán su propuesta de
personas que deben comparecer
ante la comisión de investigación
para que sea analizada por todos
los grupos políticos y se fije un
calendario de trabajos.

Tras la constitución de la comi-
sión tras una iniciativa plenaria
planteada por Ciudadanos, su por-
tavoz Javier Millán aseguró que su
partido “ha llegado al Ayunta-
miento con el fin de acabar con
cualquier tipo de corrupción e in-
tereses políticos”. Desde Participa
Sevilla señalan que se investigará
“una trama de corrupción que va
mucho más allá del Consistorio” y
en la que “estarían implicados in-
tegrantes de PSOE, Partido Popu-
lar e Izquierda Unida”.

La comisión de investigación sobre Fitonovo
será abierta al público y arrancará el 12 de enero
Cadagrupopolítico

presentaráun listado

con laspersonasque

debencomparecer

VICTORIA HIDALGO

Javier Millán.

Los alumnos de
la Hispalense
respaldan la
candidatura
de Rabasco

R. S.

El consejo de alumnos de la
Universidad de Sevilla (Ca-
dus) celebró este miércoles
una asamblea en la que se
trató las elecciones a rector
que la Hispalense acogerá el
próximo 17 de diciembre, de
forma que sometieron a vota-
ción las tres candidaturas
presentadas –lideradas por
Miguel Ángel Castro, Adela
Muñoz y Antonio María Ra-
basco–, siendo la de este últi-
mo la que más votos a favor
obtuvo, sólo por detrás de
una posible lista conjunta
entre Rabasco y Muñoz, que
fue la opción más respaldada
por los votantes.

La delegada del Cadus, Alba
López, explicó que a la asam-
blea acudieron tanto Antonio
María Rabasco, catedrático de
Farmacia y Tecnología Farma-
céutica de la Universidad de
Sevilla (US), como Adela Mu-
ñoz, catedrática del Departa-
mento de Química Inorgáni-
ca, que debatieron con los es-
tudiantes, que les formularon
“todo tipo de propuestas”,
mientras que Miguel Ángel
Castro, actual rector en fun-
ciones, no asistió.

De igual modo, la asamblea
–que también tenía previsto
tratar la acreditación del B1
de idiomas para poder termi-
nar los estudios, el tema de las
infraestructuras o las becas–
refrendó el documento de
propuestas que los represen-
tantes del sector C (estudian-
tes) en el claustro de la US ela-
boraron de cara a los candida-
tos a rector.

M. Ruesga

El Instituto Municipal de Depor-
tes (IMD) aumenta su presu-
puesto para subvenciones un
21% en 2016 “para generar y fo-
mentar la actividad deportiva
en la ciudad”. El delegado de
Deportes del Ayuntamiento de
Sevilla desgranó ayer que la par-
tida pasa el año que viene a los
1.385.400 euros frente a la ante-
rior que se quedó en 1.140.000
euros. Por ejemplo, ese aumen-
tó genera una ampliación del
20% de las escuelas deportivas
municipales con la creación de
95 nuevos proyectos que suman
un total de 557 escuelas depor-
tivas municipales frente a las
462 de la última edición.

El presupuesto presentado
por David Guevara, se divide en
cuatro líneas de actuación: una
de ellas afecta a la línea de orga-
nización deportiva, que pasará
de los 80.000 euros de presu-
puesto con los que contaba en
2015 a los 100.000 en 2016, lo
que representa un incremento
del 25%. En segundo lugar, la lí-
nea de Escuelas deportivas de
iniciación pasa de los 760.000
euros a los 865.400, lo que sig-
nifica un aumento de 105.400
euros. Es decir, un 13,9% y un
incremento del número de este

tipo de escuelas desde las 462
hasta las 497 a través de 35 nue-
vos proyectos.

Para el año que viene se ha
creado la línea de escuelas de-
portivas de nivel superior que irá
destinada a niveles cadete (naci-
dos en 2000-2001) y juveniles
(1998-99) a la que podrán optar
centros educativos de Secunda-
ria, clubes deportivos y Ampas.
Para cerrar el presupuesto, se
mantienen los 300.000 euros
que se destinaban durante el pa-
sado ejercicio a la línea de parti-
cipación deportiva en 2015.

El IMD busca también impul-
sar determinados aspectos co-
mo es el caso del deporte feme-
nino, con la ampliación en 10
puntos en la baremación de la
participación de estos equipos
hasta alcanzar la máxima posi-
ble, o la ampliación de la sub-
vención de las escuelas deporti-
vas municipales de iniciación
destinadas a personas con dis-
capacidad, que hasta la fecha
tenían una cuota variable de en-
tre 1.200 y 1.700 euros, y que
pasarán a un fijo de 2.000, lo
que va a suponer un incremento
en la oferta desde las 29 actua-
les hasta las 35. Un impulso que
también va a llegar a las escue-
las que se desarrollen en zonas
de especial atención a través de

la subvención de 1.900 euros y
que permitirá el crecimiento de
proyectos de los 40 actuales
hasta los 50.

“Hemos archivado todas las
actuaciones. Se descarta la pri-
vatización”. En esos términos se
refirió Guevara al proceso desa-
rrollado por el IMD para frenar
que la gestión, explotación y
mantenimiento de la piscina

Francisco Tabuenca del centro
deportivo municipal de San Je-
rónimo pasara a manos de una
empresa privada. En cuanto a
los centros deportivos Fundi-
ción y Los Mares –construidos
también con dinero público y
cuya gestión y explotación fue
adjudicada en el pasado man-
dato del popular Juan Ignacio
Zoido a las sociedades Centro
Deportivo Puerto Palma y Me-
dios Acuáticos–, el concejal de
Deportes recordó que estas con-
cesiones administrativas están
plenamente formalizadas, si
bien el Ayuntamiento estará “vi-
gilante para ver cómo se desa-
rrollan esas concesiones admi-
nistrativas” con las empresas.

El IMD aumenta
su presupuesto
para subvenciones
un 21% en 2016
● El Ayuntamiento pretende impulsar el

deporte femenino y las escuelas de iniciación

destinadas a personas con discapacidad

M. G.

Guevara posa con los presupuestos antes de la rueda de prensa.

El concejal Guevara
“descarta privatizar”
la piscina de
San Jerónimo
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S. L. 

SEVILLA 

El concejal delegado de Deportes del 
Ayuntamiento de Sevilla, David Gue-
vara, anunciaba ayer el incremento del 
presupuesto en las líneas de subven-
ciones que se presentan desde el Ins-
tituto Municipal de Deportes (IMD) 
«para generar y fomentar la actividad 
deportiva en la ciudad». 

El año que viene el Instituto conta-
rá con 1.385.400 euros frente a los 
1.140.000 euros de 2015. Ese aumento  
repercutirá en una ampliación del 20 
por ciento de las escuelas deportivas 
municipales con la creación de 95 nue-
vos proyectos que suman un total de 
557 frente a las 462 de la última edición. 

Este presupuesto anunciado por Da-
vid Guevara se divide en cuatro líneas 
de actuación: la organización deporti-
va con 80.000 euros; las escuelas depor-
tivas de iniciación con 865.400 euros; 
las escuelas de nivel superior (cadete y 
juveniles) a la que podrán optar insti-
tutos de Secundaria, clubes deportivos 
y asociaciones de padres; por último, la 
línea de participación deportiva. 

Estas líneas presupuestarias inclu-
yen medidas con las que el Instituto 
Municipal de Deportes pretende im-
pulsar el deporte femenino. También 
se ha ampliado la subvención de las 
Escuelas Deportivas Municipales de 
Iniciación destinadas a personas con 
discapacidad, que hasta la fecha tenían 
una cuota variable de entre 1.200 y 1.700 
euros, y que pasarán a un fijo de 2.000, 
lo que va a suponer un incremento en 
la oferta desde las 29 actuales hasta las 
35. Un impulso que también va a lle-
gar a las escuelas que se desarrollen 

en zonas de especial atención a través 
de la subvención de 1.900 euros y que 
permitirá el crecimiento de proyectos 
de los 40 actuales hasta los 50. 

De otro lado, el IMD ha «archivado 
todas las actuaciones» emprendidas 
durante el pasado mandato para entre-
gar a una empresa privada la gestión 
integral, explotación completa y man-
tenimiento del centro deportivo muni-
cipal San Jerónimo, piscina Francisco 
Tabuenca. «Se descarta la privatiza-
ción», anunciaba el concejal de Depor-
tes, David Guevara (PSOE), en rueda de 
prensa, argumentando que el PSOE 

siempre ha defendido que constituye 
«un error privatizar una instalación de-
portiva construida con fondos públi-
cos». El citado centro deportivo perma-
necerá bajo la gestión directa del IMD 
después de que en marzo del año pasa-
do se aprobaran los pliegos técnicos y 
administrativos de un concurso públi-
co destinado a ofertar, mediante una 
concesión administrativa, la gestión 
integral, explotación completa y man-
tenimiento del centro deportivo San 
Jerónimo, en el que se invirtió cuatro 
millones de euros de fondos públicos. 

En cuanto a la Fundición y Los Ma-
res, cuya gestión y explotación fueron  
ya adjudicadas por el anterior Gobier-
no, David Guevara ha recordado que 
estas concesiones administrativas es-
tán plenamente formalizadas, si bien 
el IMD estará «vigilante para ver cómo 
se desarrollan esas concesiones admi-
nistrativas». 

El Ayuntamiento no privatizará la 
gestión de los centros deportivos
∑ El delegado anuncia 

que paralizará el 
proceso iniciado para 
adjudicar la piscina         
de San Jerónimo

ABC SEVILLA 

El Consejo de Alumnos de la His-
palense (Cadus) celebró ayer una 
asamblea de universidad en la que, 
entre otros puntos, abordó las elec-
ciones a rector del próximo 17 de 
diciembre, de forma que se some-
tió a votación las tres candidaturas 
presentadas —lideradas por Miguel 
Ángel Castro, Adela Muñoz y Anto-
nio María Rabasco—, siendo la de 
este último la que más votos a fa-
vor obtuvo, solo por detrás de una 
posible lista conjunta entre Rabas-
co y Muñoz, que ha sido la opción 
más respaldada por los votantes en 
el encuentro. 

A la asamblea, según informó a 
E. P. la delegada del Cadus Alba Ló-
pez, sólo acudieron para debatir 
con los estudiantes Antonio María 
Rabasco, catedrático de Farmacia 
y Tecnología Farmacéutica, y Ade-
la Muñoz, catedrática del Departa-
mento de Química Inorgánica.  

«Muy satisfechos» 
En las votaciones efectuadas, la can-
didatura de Miguel Ángel Castro, 
actual rector en funciones, no ob-
tuvo ningún voto a favor, 123 en con-
tra y cuatro abstenciones. La de Ade-
la Muñoz, logró 31 votos a favor, 32 
en contra y 56 abstenciones, mien-
tras que la de Rabasco sumó 101 a 
favor, 1 en contra y 16 abstenciones. 
No obstante, la opción con  más apo-
yos fue la que evaluó una posible 
candidatura conjunta entre Rabas-
co y Muñoz, que fue respaldada por 
109 votos a favor, ninguno en con-
tra y 14 abstenciones. 

Al hilo de estos resultados, fuen-
tes de la candidatura de Rabasco 
se mostraron «muy satisfechos» 
con  la asamblea y valoraron la po-
sibilidad que el Cadus ofreció para 
que los candidatos debatieran en-
tre sí.

El Cadus valora una 
posible candidatura 
que integre a 
Rabasco y Muñoz

ELECCIONES A RECTOR

ABC 
El concejal delegado de Deportes presentó el presupuesto de 2016

Más presupuesto 
El IMD contará con 200.000 
euros más para nuevos 
proyectos de escuelas 
deportivas municipales

abcdesevilla.es/sevilla
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El Cadus respalda en asamblea la candidatura de
Rabasco y se inclina por que integre la de Adela Muñoz
El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha celebrado este
miércoles una asamblea de universidad en la que, entre otros puntos, se han tratado
las elecciones a rector que la Hispalense acogerá el próximo 17 de diciembre, de
forma que han sometido a votación las tres candidaturas presentadas --lideradas por
Miguel Ángel Castro, Adela Muñoz y Antonio María Rabasco--, siendo la de este
último la que más votos a favor ha obtenido, solo por detrás de una posible lista
conjunta entre Rabasco y Muñoz, que ha sido la opción más respaldada por los
votantes de este encuentro.

El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha celebrado este miércoles una asamblea de universidad
en la que, entre otros puntos, se han tratado las elecciones a rector que la Hispalense acogerá el próximo 17 de
diciembre, de forma que han sometido a votación las tres candidaturas presentadas —lideradas por Miguel Ángel Castro,
Adela Muñoz y Antonio María Rabasco—, siendo la de este último la que más votos a favor ha obtenido, solo por detrás
de una posible lista conjunta entre Rabasco y Muñoz, que ha sido la opción más respaldada por los votantes de este
encuentro.

Así lo ha trasladado a Europa Press la delegada del Cadus Alba López, quien ha explicado que, tal como estaba
previsto, a la asamblea han acudido tanto Antonio María Rabasco, catedrático de Farmacia y Tecnología Farmacéutica
de la Universidad de Sevilla (US), como Adela Muñoz, catedrática del Departamento de Química Inorgánica, que han
debatido con los estudiantes, que les han formulado "todo tipo de propuestas", mientras que Miguel Ángel Castro, actual
rector en funciones, no ha asistido.

De igual modo, la asamblea —que también tenía previsto tratar la acreditación del B1 de Idiomas para poder terminar los
estudios, el tema de las infraestructuras o las becas, entre otras cuestiones— ha refrendado el documento de
propuestas que los representantes del sector C (estudiantes) en el Claustro de la US han elaborado de cara a los
candidatos a rector.

Respecto a las votaciones, Alba López ha concretado que la candidatura de José Antonio Castro no ha obtenido ningún
voto a favor, mientras que ha sumado 123 en contra y cuatro abstenciones. La de Adela Muñoz, por su parte, ha logrado
31 votos a favor, 32 en contra y 56 abstenciones, y la de Rabasco, 101 a favor, uno en contra y 16 abstenciones.

Sin embargo, la opción que ha sumado más apoyos ha sido la que ha evaluado una posible candidatura conjunta entre
Rabasco y Muñoz, que ha sido respaldada por 109 votos a favor, cero en contra y 14 abstenciones, según ha apuntado
la citada delegada del Cadus.

Al hilo de estos datos, fuentes de la candidatura de Rabasco se han mostrado "muy satisfechos" con el resultado de la
asamblea, y han valorado la posibilidad que el Cadus ha dado para que los candidatos debatieran entre sí.

Se trata, han agregado las fuentes consultadas por Europa Press, de algo "muy sano", porque "no hay que tenerle miedo
a la democracia", de ahí que hayan lamentado que no hayan participado los tres candidatos que se presentan.

Desde la candidatura de Rabasco han subrayado que en estos días han trabajado "mucho" y se han reunido con
representantes de los estudiantes para "analizar" sus propuestas de cara a las elecciones, de las que algunas han sido
incorporadas al programa del citado candidato, según han indicado estas fuentes, que han enfatizado que el mensaje
trasladado por la asamblea ha sido "muy claro" al "amparar" a Rabasco y a una posible fusión con la candidatura de
Muñoz que "lidere" el citado candidato.

"Habrá que trabajar en ese sentido", han apostillado dichas fuentes, que han explicado que llevan "mucho tiempo
trabajando en esa posibilidad", si bien han apuntado la dificultad que entraña la misma porque los programas se
diferencian "en algunos aspectos" y la fusión conllevaría que alguien "tiene que dar un paso atrás".
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Sevilla

El Cadus respalda en asamblea la candidatura
de Rabasco y se inclina por que integre la de
Adela Muñoz
SEVILLA, 2 Dic. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha celebrado este miércoles una
asamblea de universidad en la que, entre otros puntos, se han tratado las elecciones a rector que la
Hispalense acogerá el próximo 17 de diciembre, de forma que han sometido a votación las tres
candidaturas presentadas --lideradas por Miguel Ángel Castro, Adela Muñoz y Antonio María
Rabasco--, siendo la de este último la que más votos a favor ha obtenido, solo por detrás de una
posible lista conjunta entre Rabasco y Muñoz, que ha sido la opción más respaldada por los votantes
de este encuentro.

   Así lo ha trasladado a Europa Press la delegada del Cadus Alba López, quien ha explicado que, tal
como estaba previsto, a la asamblea han acudido tanto Antonio María Rabasco, catedrático de
Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla (US), como Adela Muñoz,
catedrática del Departamento de Química Inorgánica, que han debatido con los estudiantes, que les
han formulado "todo tipo de propuestas", mientras que Miguel Ángel Castro, actual rector en
funciones, no ha asistido.

   De igual modo, la asamblea --que también tenía previsto tratar la acreditación del B1 de Idiomas
para poder terminar los estudios, el tema de las infraestructuras o las becas, entre otras cuestiones--
ha refrendado el documento de propuestas que los representantes del sector C (estudiantes) en el
Claustro de la US han elaborado de cara a los candidatos a rector.

   Respecto a las votaciones, Alba López ha concretado que la candidatura de José Antonio Castro no
ha obtenido ningún voto a favor, mientras que ha sumado 123 en contra y cuatro abstenciones. La de
Adela Muñoz, por su parte, ha logrado 31 votos a favor, 32 en contra y 56 abstenciones, y la de
Rabasco, 101 a favor, uno en contra y 16 abstenciones.

   Sin embargo, la opción que ha sumado más apoyos ha sido la que ha evaluado una posible
candidatura conjunta entre Rabasco y Muñoz, que ha sido respaldada por 109 votos a favor, cero en
contra y 14 abstenciones, según ha apuntado la citada delegada del Cadus.

   Al hilo de estos datos, fuentes de la candidatura de Rabasco se han mostrado "muy satisfechos" con
el resultado de la asamblea, y han valorado la posibilidad que el Cadus ha dado para que los
candidatos debatieran entre sí.

   Se trata, han agregado las fuentes consultadas por Europa Press, de algo "muy sano", porque "no
hay que tenerle miedo a la democracia", de ahí que hayan lamentado que no hayan participado los
tres candidatos que se presentan.

   Desde la candidatura de Rabasco han subrayado que en estos días han trabajado "mucho" y se han
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reunido con representantes de los estudiantes para "analizar" sus propuestas de cara a las elecciones,
de las que algunas han sido incorporadas al programa del citado candidato, según han indicado estas
fuentes, que han enfatizado que el mensaje trasladado por la asamblea ha sido "muy claro" al
"amparar" a Rabasco y a una posible fusión con la candidatura de Muñoz que "lidere" el citado
candidato.

   "Habrá que trabajar en ese sentido", han apostillado dichas fuentes, que han explicado que llevan
"mucho tiempo trabajando en esa posibilidad", si bien han apuntado la dificultad que entraña la
misma porque los programas se diferencian "en algunos aspectos" y la fusión conllevaría que alguien
"tiene que dar un paso atrás".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Un prototipo de
vivienda que
fun¢iona con
energia solar
La Universidad de Sevilla participa
en Cali en el Solax Decathlon 2015

SEVIU.A
,El proyecto de la Urdversi-
dad de Sevilla participante en
la competici6n Solar De-
cathlon Latinoam6fica y Carl-
be ultima los preparafivos an-
tes de que comience el certa-
men este viemes. De hecho,
el pabell6n disefiado pot es-
tudiantes y profesores de la
ETS de Arquitectura ya ha si-
do trasladado a la Villa Solar
de Cali (Colombia), que ser~i
la sede de la prueba.

Los equipos participantes
tienen que disefiar, construir
y poner en funcionamiento
un prototipo de vivienda con
el mfiximo nivel de autosufi-
ciencia, coste minimo y que
funcione exclusivamente me-

diante energia solar. E1 jumdo
tendr~ en cuenta el compo-
nente social y los proyectos
tendrfin que ajustarse alas
circunsLancias de desigual-
dad social y econ6mica alas
que se enfrentan los palses de
Am6rica Latina y Caribe.

Tras el concurso Solar De-
cathlon 2o15, los tres equipos
finalistas tendr~n la oportu-
nidad de continuar su investi-
gaci6n y desarrollar sus pro-
yectos de viviendas en el pri-
mer laboratorio ttrbano de
Am6rica Latina y el Caribe, y
construir~n un barrio de
3.ooo viviendas en la ciudad
de Cali (1.ooo viviendas de
cada proyecto).

El Equipo Solar De-
cathlon ETSA Universidad Oltimos preparativos del equipo sevillano y recreaci(~n del proyecto./E! Correo

de Sevilla, que cuenta con la
colaboraci6n de la Escuela
de Ingenieria de la Universi-
dad de Santiago Cali, propo-
ne una secuencia de vivien-
das construidas a partir de
elementos prefabricados
energ6ticamente autosufi-
cientes y materiales recicla-
dos que se puedan reutilizar
tras el desmontaje.

La Universidad de Sevilla
ya ha tenido ocasi6n de de-
mostrar su valia investigado-
ra en anteriores ediciones Eu-
ropeas, como en Madrid 2010
con el proyecto Solarkit yen
2012, tambi6n en Madrid, con
la casa Patio 2.12. Tras obte-
net el segundo puesto en esta
filtima participaci6n, compe-
tir~ en la primera edici6n lati-
noamericana.

Solar Decathlon es la com-
petici6n de arquitectura sos-
tenible con mayor prestigio
internacional en la que parti-
cipan Escuelas T6cnicas y
Universidades en colabora-
ci6n con insfituciones y em-
presas pfivadas. Ofiginada en
2002 por el Departamento de
Energia de los Estados Uni-
dos, es una oportunidad ex-
celente para generar y difun-
dir conocimiento sobre la
construcciOn sostenible que
demanda la sociedad, aten-
diendo alas exigencias de ca-
lidad y confort de la vivienda
del futuro. ̄
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El equipo de la US ultima los preparativos de su
pabellón en el Solar Decathlon
Es un prototipo de vivienda con el máximo nivel de autosuficiencia, coste mínimo y
que funcione exclusivamente con energía solar

El proyecto de la Universidad de Sevilla participante en la competición Solar Decathlon Latinoamérica y Caribe ultima los
preparativos antes de que comience el certamen el próximo viernes. De hecho, el pabellón diseñado por estudiantes y
profesores de la ETS de Arquitectura ha sido trasladado a la Villa Solar de Cali (Colombia), sede de la prueba.

Ampliar foto
Según una nota de prensa, los equipos participantes tienen que diseñar,
construir y poner en funcionamiento un prototipo de vivienda con el
máximo nivel de autosuficiencia, coste mínimo y que funcione
exclusivamente mediante energía solar. El jurado tendrá en cuenta el
componente social y los proyectos tendrán que ajustarse a las
circunstancias de desigualdad social y económica a las que se enfrentan
los países de América Latina y Caribe.

Tras el concurso Solar Decahtlon 2015, los tres equipos finalistas tendrán
la oportunidad de continuar su investigación y desarrollar sus proyectos
de viviendas en el primer laboratorio urbano de América Latina y el
Caribe, y construirán un barrio de 3.000 viviendas en la ciudad de Cali
(1.000 viviendas de cada proyecto).

El Equipo Solar Decahtlon ETSA Universidad de Sevilla, que cuenta con la colaboración de la Escuela de Ingeniería de
la Universidad de Santiago Cali (Colombia), propone una secuencia de viviendas construidas a partir de elementos
prefabricados energéticamente autosuficientes y materiales reciclados que se puedan reutilizar tras el desmontaje.
Además tendrá presente la identidad cultural en que se inserta, Latinoamérica y Caribe.

La Universidad de Sevilla ya ha tenido ocasión de demostrar su valía investigadora en anteriores ediciones Europeas,
como en Madrid 2010 con el proyecto Solarkit y en 2012, también en Madrid, con la casa Patio 2.12. Tras obtener el
segundo puesto en esta última participación, competirá en la primera edición latinoamericana.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Sevilla

El equipo de la US ultima los preparativos de
su pabellón en el Solar Decathlon

EUROPA PRESS/US

Es un prototipo de vivienda con el máximo nivel de autosuficiencia, coste mínimo
y que funcione exclusivamente con energía solar

   SEVILLA, 2 Dic. (EUROPA PRESS) -

   El proyecto de la Universidad de Sevilla participante en la competición Solar Decathlon
Latinoamérica y Caribe ultima los preparativos antes de que comience el certamen el próximo
viernes. De hecho, el pabellón diseñado por estudiantes y profesores de la ETS de Arquitectura ha
sido trasladado a la Villa Solar de Cali (Colombia), sede de la prueba.

   Según una nota de prensa, los equipos participantes tienen que diseñar, construir y poner en
funcionamiento un prototipo de vivienda con el máximo nivel de autosuficiencia, coste mínimo y que
funcione exclusivamente mediante energía solar. El jurado tendrá en cuenta el componente social y
los proyectos tendrán que ajustarse a las circunstancias de desigualdad social y económica a las que
se enfrentan los países de América Latina y Caribe.

   Tras el concurso Solar Decahtlon 2015, los tres equipos finalistas tendrán la oportunidad de
continuar su investigación y desarrollar sus proyectos de viviendas en el primer laboratorio urbano de
América Latina y el Caribe, y construirán un barrio de 3.000 viviendas en la ciudad de Cali (1.000
viviendas de cada proyecto).

   El Equipo Solar Decahtlon ETSA Universidad de Sevilla, que cuenta con la colaboración de la
Escuela de Ingeniería de la Universidad de Santiago Cali (Colombia), propone una secuencia de
viviendas construidas a partir de elementos prefabricados energéticamente autosuficientes y
materiales reciclados que se puedan reutilizar tras el desmontaje. Además tendrá presente la
identidad cultural en que se inserta, Latinoamérica y Caribe.

   La Universidad de Sevilla ya ha tenido ocasión de demostrar su valía investigadora en anteriores
ediciones Europeas, como en Madrid 2010 con el proyecto Solarkit y en 2012, también en Madrid,
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con la casa Patio 2.12. Tras obtener el segundo puesto en esta última participación, competirá en la
primera edición latinoamericana.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Más vida para Sergio
El pequeño de tres años de Puertollano afectado por Tay Sachs participará en un
ensayo clínico que puede alargar considerablemente su esperanza de vida

En concreto, Sergio Roque se someterá en los próximos días a una pequeña biopsia de piel y una analítica para poder
participar, junto con otros afectados por esta enfermedad rara, en un ensayo clínico impulsado por la Universidad de
Sevilla que si bien no aspira a la curación del Tay-Sachs, para eso la única esperanza es la terapia génica, sí puede
estabilizar los síntomas como ninguna otra alternativa terapeútica hasta ahora.

La aplicación de este ensayo clínico en humanos es posible gracias a ACTAYS, la Asociación para la acción y cura del
Tay-Sachs, que ha firmado un convenio de colaboración científica con la Universidad de Sevilla. Un equipo de
investigadores de este centro, liderado por los doctores Mario Cordero y Pedro Bullón, trabaja en una nueva diana
terapeútica en enfermedades lisosomales  que mejoraría el tratamiento a través de un mayor conocimiento de sus bases
moleculares

Rosa Buitrago / Cómo actuará el nuevo tratamiento en Sergio

Entretanto, la terapia génica que sí podría suponer la curación de esta enfermedad y que desarrolla la Universidad de
Cambridge sigue adelante, después de parón motivado por la contaminación de las muestras en un laboratorio, y en
principio comenzará a aplicarse en humanos  en 2017
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IMÁGENES DEL DÍA

El Colegio Adolfo Kolping, en Ecua-
dor, ha recibido un importante im-
pulso económico para financiar los
sueldos de sus profesores con la
recaudación de la cena solidaria
organizada en La Real Venta de
Antequera por los colegios St.
Mary’s School y Buen Pastor. El
acto contó con más de 250 perso-
nas y a la recaudación por los cu-
biertos se sumaron las donaciones
para participar en el sorteo de nu-
merosos regalos que aportaron
distintos patrocinadores.

Educación

Cena solidaria del
St. Mary’s y el Buen
Pastor para impartir
clases en Ecuador

M. G.

FELICITACIONES

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a Diario
de Sevilla, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C.
P: 41001 o a agenda@diariodesevilla.es.
Recuerde enviar estos datos de lunes a
viernes, adjuntar una fotocopia del DNI
del remitente y un teléfono.

Gonzalo
Domínguez
Gómez (3 años)
Felicidades, muñeco.
De mamá, papá y tu
hermanito

AVRAAM
PAPADOPOULOS
(31 años)
Futbolista

DAVID
VILLA
(34 años)
Futbolista

BRENDAN
FRASER
(47 años)
Actor

JULIANNE
MOORE
(55 años)
Actriz

Un equipo del Centro Cadis, encabe-
zado por su directora, Teresa Fer-
nández Reyes, impartió un curso a
25 profesores del colegio Bienaven-
turada Virgen María, más conocido
como Las Irlandesas de Castilleja
de la Cuesta, para especializarlos en
la atención y detección de los alum-
nos de altas capacidades, así como
en su enriquecimiento en el aula.
Durante las sesiones, se les enseñó
a estos docentes la importancia de
la evaluación, de la intervención a ni-
vel curricular y cómo tratar las altas
capacidades en los colegios.

Castilleja de la Cuesta

Cadis forma al
profesorado de
Las Irlandesas en
altas capacidades

M. G.

El Ayuntamiento de Sevilla reunió a
la Orquesta y Coro titular del Pro-
yecto Socio-Cultural de la Compañía
Sevillana de Zarzuela, con sede en
la Universidad de Sevilla, para gra-
bar su ya tradicional felicitación de
Navidad bajo la dirección musical de
Javier Sánchez-Rivas. El acto con-
gregó a cerca de 1.000 sevillanos,
que tras oír los villancicos interpre-
tados por la formación acabaron
uniéndose al coro, por indicación del
director musical, para entonar una
“sevillana navideña”.

Música

La zarzuela
sevillana llena
de luz la puerta
del Ayuntamiento

M. G.

Centro. San Pablo,5
(954225129), Feria,126
(954380900),Menéndez
Pelayo,69 (954421653),
Amor de Dios,2
(954382715),PlazaAl-
falfa,11 (954226447),
Trajano,40 (954385706),
Alameda de Hércules,24
(954380159),Argote de
Molina,25 (954224329),
Amador de los Ríos,31
(954421153).
Triana-Los Remedios.
San Jacinto,75
(954333646),Esperanza
deTriana,13
(954333188), Juan Díaz
de Solís,12 (954330249),
López de Gomara,5
(954333073),SanVicen-
te de Paúl,14
(954330755),Padre Da-
mián,4 (954450182),
Niebla,50 (954273329),
Niebla,4 (954273812),
Avda.de Coria,21
(954333082),República
Argentina,10
(954276687).
Norte-Macarena.
Avda.Pino Montano,10
(954359904),San Juan
Bosco,32 (954410007),
Avda.Sánchez Pizjuán,6
(954370132), LópezAz-
me,1 (954372901),Ca-
mino de losToros

(954942568).
Zona Sur. Avda.Ramón
Carande,5 (954531936),
Paseo de Europa,25
(954641569),Avda.de
Finlandia, s/n
(954641625),Avda.Bue-
no Monreal,28
(954240288),Plaza del
Juncal,1 (954633391),
Chucena,36
(954672008),Reina Mer-
cedes,17 (954611934),
Lisboa,260
(954631950),Asencio y
Toledo,40 (954690924),
Bda.La Oliva, locs.8-9
(954235034),Perséfone,
6 (954377667),Castillo
de Constantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448),Colombia,
10 (954621208).
Nervión-San Pablo.
Marqués del Nervión,
103 (954632390),Gran
Plaza 6Acc.
(954636095), Luis de
Morales,26
(954534986),Avda.
Eduardo Dato,46
(954637738), Éfeso, s/n
(954520121),Avda.Ra-
món y Cajal,9
(954647181), Luis Mon-
toto,85 (954580798),
Polígono San Pablo,Ba-
rrio C, c/ Jerusalén,35

(954519121).
Zona Este. Avda.Emilio
Lemos,32 (954419110),
Avda.Gavilanes,Roche-
lambert,blq.14
(954632539),Avda.de
las Ciencias,18
(954409657), c/ José Je-
sús García Díaz,32
(954676238),Avda.de
las Ciencias,33Acc.A
(954442329),Urbano
Orad,9 Edificio Navieste
4 (954406496),Avda.
Ciudad de Chiva,26
(954510720),Avda. Juan
XXIII,Blq.Romegosa
(954655461).
22.00A 9.30 HORAS
Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153).
Sur. Castillo de Constan-
tina,4 (954610437);Me-
sina,8 (954127448);Co-
lombia,10 (954621208).
Triana. RepúblicaAr-
gentina,10
(954276687).
Nervión. Luis Montoto,
85 (954580798);Pol. San
Pablo,Barrio C, calle Je-
rusalén,35 (954519121).
Este.Avda.Ciudad de
Chiva,26 (954510720);
Avda. Juan XXIII,Blq.Ro-
megosa (954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00: c/ Silos, 118; c/
José Mª Pemán, 4; c/ Santan-
der, 20; c/ Pepe Luces, 20; c/
Picuda, 1; Plaza Pío XII, s/n;
c/ Malasmañanas, 59. De
22:00 a 9:30:c/ Madueño de
losAires, 39.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00: c/ Juan Ramón Jimé-
nez, 8. De 9:30 a 22:00: c/
Los Milagros, 2A.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/
Madre de Dios, 39.
Aznalcóllar. De 9:30 a
9:30: c/ 28 de Febrero, 12.
Benacazón. De 9:30 a
22:00: c/ Real, 42.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Larga, 27.
De 22:00 a 9:30: c/ Mulha-
cén, 29.
Bormujos. De 9:30 a 9:30:
Avda. delAljarafe, 70 bajo B;
c/ 28 de Febrero, 6. De 22:00
a 9:30: c/ Mulhacén, 29.
Brenes. De 9:30 a 9:30: c/
Jacinto Benavente, 62.
Burguillos. De 9:30 a
22:00:Avda. Alcalde José
Cuesta Godoy, 21.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/
Isidoro Páez, 1.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
c/ Ntro. Padre Jesús, 19.
Carmona. De 9:30 a 9:30:
c/ Martín López, 9. De 9:30 a
22:00: Plaza de la Iglesia,
s/n.
Castilleja de la Cuesta.
De 9:30 a 9:30: c/ Real, 100.
De 9:30 a 22:00: c/ Real, 157.
Cazalla de la Sierra. De
9:30 a 9:30: c/ Plazuela, 16.
Constantina. De 9:30 a
9:30: c/ Mesones, 1 1A.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30: c/ Zurbarán, 12.
Dos Hermanas. De 9:30 a
22:00: c/Antonio Machado,
44 loc. 21; Avda. de los Pirra-
los, 100;Avda. Reyes Católi-
cos, 4; Bda. Elcano c/ Juan

Sebastián Elcano. De 9:30 a
9:30: c/Antonia Díaz, 30.
Écija. De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora, 7. De
9:30 a 22:00: Ronda Las
Huertas; esq. c/ Mezquita.
El Coronil. De 9:30 a 9:30:
c/ Martínez Benjumea, 3.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30:
c/Virgen del Castillo, 24.
El Saucejo. De 9:30 a
22:00:Travesía Écija-Olvera,
9.
El Viso del Alcor. De 9:30 a
9:30: c/ Rosario, 60.
Espartinas. De 9:30 a 9:30:
c/ Federico Leal Castaño, 11;
c/ SantaAna, 30.
Estepa. De 9:30 a 9:30:
Avda. Andalucía, 122.
Fuentes de Andalucía.
De 9:30 a 9:30: c/ Lora del
Río, 22
Gelves. De 9:30 a 22:00: c/
Almería, 13.
Gerena. De 9:30 a 9:30: c/
28 de Febrero, 6.
Gines. De 9:30 a 22:00: Urb.
Haza de Liendo, 4.
Guillena. De 9:30 a 9:30: c/
Bécquer, 25.
Herrera. De 9:30 a 23:00: c/
Antequera, 5.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30:
c/ Papelera, 17.
La Algaba. De 9:00 a 9:00:
c/ Mercurio, 37.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/ Larga, 22.
La Luisiana. De 9:30 a
9:30:Avda.Andalucía, 20.
La Roda de Andalucía. De
9:30 a 23:00: c/ Sevilla, 9.
Las Cabezas de San
Juan. De 9:30 a 9:30: c/ Pa-
blo Iglesias, 59.
Lebrija. De 9:00 a 9:00: c/
Corredera, 20.
Lora del Río. De 9:30 a
9:30:Avda. de Sta.Ana, 4.
Los Palacios. De 9:30 a
9:30:Avda. de Sevilla, portal
104.

Mairena del Alcor. De
9:30 a 22:00: c/ Marchenilla,
37.
Mairena del Aljarafe. De
9:30 a 9:30: Ciudad Expo.
Marchena. De 9:00 a 9:00:
c/ Manuel Rojas Marcos, 36.
Martín de la Jara. De 9:30
a 9:30: c/ Nueva, 44.
Montellano. De 9:30 a
9:30: Plaza deAndalucía,
21.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30: c/ San Francisco,
15.
Olivares. De 9:30 a 21:00:
c/ Cartuja, 51.
Osuna. De 9:00 a 9:00:Plaza
Rodríguez Marín, 14.
Palomares del Río. De
9:30 a 22:00: c/ Coria, 30.
Paradas. De 9:30 a 9:30: c/
Larga, 14.
Peñaflor. De 9:30 a 21:00:
c/ Juan Carlos I, 49.
Pilas. De 9:30 a 9:30: c/ Zo-
rrilla, 1.
Puebla de Cazalla. De
9:30 a 9:30: c/ Marchena,
10.
Puebla del Río. De 9:30 a
22:00:Avda. Cerro Cantares
loc. 1-2.
San José de la Rincona-
da. De 9:30 a 9:30: c/ Foro
de Ermua, 1.
San Juan de Aznalfara-
che. De 9:30 a 22:00: c/ Fer-
nández Campos, 15.
Sanlúcar La Mayor. De
9:30 a 9:30: c/ Real, 21.
Santiponce. De 9:30 a
22:00:Avda. de Extremadu-
ra, 123.
Tomares. De 9:30 a 22:00:
c/ Pablo Picasso, 33.
Utrera. De 9:30 a 9:30: c/
Real, 29. De 9:30 a 22:00: c/
Feria, 7.
Valencina de la Concep-
ción. De 9:30 a 22:00: c/
Guadalquivir, 41A.
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A
NTIER cumplía años Curro Romero y un
puñado de partidarios hicimos circular por
las redes sociales la confirmación de que se
trata de un torero irrepetible. Lo hicimos

mediante el documento que constata su excelencia
y que es el vídeo de su última apoteosis sevillana.
Aquel sábado 17 de abril de 1999 con un toro de
Juan Pedro, tras decirle a los del 2 en general y a
Carmen en particular “a ver si esto es así”, volvió lo-

ca a la plaza con su rosario de redondos, ayudados,
naturales, de pecho, kikirikíes o de la firma inaca-
bables. Antes había roto las columnas del templo a
la verónica con el mentón hundido en el pecho y los
brazos como acunando al bravo toro del inolvida-
ble Juan Pedro Domecq. Han pasado los años y las
cosas son como son, pero mientras unos impresen-
tables mancillan su figura en bronce, su toreo se
eterniza y a nosotros se nos para el tiempo.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana EL REGALO DE
CURRO EN SU
CUMPLEAÑOS

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

REALMAESTRANZA
DE CABALLERÍA
20:00 · PASEO DE COLÓN Con-
ferencia sobre Las artes sun-
tuarias en la Sevilla del siglo
XVII, por Alfonso Pleguezuelo
Hernández.

Facultad de Derecho
11:30 Seminario La Acción Ex-
terior de la Unión Europea. La
Política de Cooperación al De-
sarrollo: La Gran Desconocida.
Dirige el seminario: Casilda
Rueda. Campus Ramón y Ca-
jal.

Premio
12:30 Entrega de los premios
del XXI Certamen de Letras
Hispánicas y Premio Europeo de
Cine Universidad de Sevilla, en
el Cicus (C/ Madre de Dios, 1).

Cine africano
19:00 Palmarés del Festival de
Cine Africano de Córdoba con
la proyección del cortometraje
Peau de Colle (Kaouther Ben
Ania) y el Largometraje L’Ar-
mée du Salut (Abdellah Taïa).
Posterior debate. Cicus (C/
Madre de Dios, 1).

Círculo de Labradores
18:00 El Grupo Madreselva,
a cargo del director Manuel
Cuadrado, interpreta La Navi-
dad en los cantos de Andalucía
(C/ Pedro Caravaca, 1).

PLAN PARA HOY

II JornadasNacionales de
Discapacidad yDeporte

El Paraninfo de la Universidad
Pablo de Olavide acoge estas
jornadas, organizadas por Fun-
dación Samu, donde se tratará
la investigación, intervención y
salidas profesionales. En defini-
tiva, la mejora de la calidad de
vida, los servicios y apoyos al
colectivo de personas con dis-
capacidad intelectual y/o física.

3 Paraninfo de la Universidad Pa-

blo de Olavide. De 9:00 a 20:00

SALUD

HISTORIA

Conferencia ‘Las Reales
Atarazanas de Sevilla’

El Club Náutico acoge la confe-
rencia de Guillermo Giménez de
la Cuadra, expertomaritimista
que disertará sobre la impor-
tancia histórica de esta instala-
ción en la llamada Carrera de
las Indias.

3 Paseo de los Remeros. 20:00

El sabor de la Navidad
realza los sentidos

S. V.

Con el mimo y cuidado que requie-
re la elaboración artesanal del
mantecado. Sólo eso basta para
que el resultado a la hora de coci-
nar el tradicional dulce navideño
sea un éxito. Ayer, este ingredien-
te secreto, que no figura más que
en las generaciones de reposteros
dedicadas a ello, se desveló en la
Hostería del Prado, donde el Con-
sejo Regulador de la IGP Manteca-
dos y Polvorones de Estepa y la
ONCE celebraron un encuentro
gastronómico. Allí, un grupo de
personas ciegas elaboraron sus
propios mantecados, acercándose
al proceso artesanal de fabrica-
ción del producto de forma senso-
rial, en el marco de la celebración
del Día de la Discapacidad.

El presidente del Consejo Regu-

lador de la IGP Mantecados y Pol-
vorones de Estepa, Eusebio Olme-
do; el alcalde de Estepa, Salvador
Martín, y el delegado territorial de
la ONCE en Andalucía, Ceuta y
Melilla, Cristóbal Martínez, asis-
tieron a este tradicional encuentro
en la Hostería del Prado, donde se
valoró la campaña 2015. El acto
fue presentado por Pedro Sán-
chez-Cuerda, director del Grupo
La Raza.

Según los datos facilitados por
Eusebio Olmedo, las ventas de
mantecados de Estepa han au-
mentado este año un 5 %, con una
producción de 600 millones de
piezas, unas 20.000 toneladas, lo
que representa gran parte del PIB
de Estepa, que tiene una tasa de
paro muy baja, ya que se generan
4.500 empleos en este sector.

Los afiliados a la ONCE partici-

paron en el evento, entre risas y
chistes, en el amasado de los in-
gredientes que llevan los manteca-
dos y polvorones, añadiendo la
manteca, el azúcar y la canela.

En la presentación del acto, Ol-
medo destacó que Estepa tiene 22
fábricas con plantillas en las que el
85% son mujeres. Estas empresas
funcionan desde mitad del siglo
XIX ininterrumpidamente y “ven-
den recuerdos y sentimientos” de
una forma artesanal y familiar.

El alcalde de Estepa, Salvador
Martín, incidió en que “hay que
buscar vías y mecanismos para
que esto dure más meses”, para lo
que propone aprovechar las insta-
laciones para diversificar los pro-
ductos. También señaló que la ca-
lidad es el objetivo principal de la
producción de mantecados y pol-
vorones, con una búsqueda cons-
tante de innovación tecnológica.

El delegado territorial de la ON-
CE, Cristóbal Martínez, reivindicó
el papel de este colectivo, que
“quiere una sociedad mejor, don-
de no haya estereotipos”, y que só-
lo quieren “ser ciudadanos”.

●Encuentro entre la IGPMantecados de

Estepa y la ONCE, donde un grupo de ciegos

realizaron sus dulces en laHostería del Prado

ALEJANDRO SARRIA

El grupo de personas ciegas amasando, ayer en la Hostería del Prado, del Grupo La Raza.
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BACKSTAGE La lista de conciertos para estos días comienza este mismo jueves con el de Avanti con la Guaracha en La Caja Negra

Un largo puente
plagado de música
en directo
VIERNES___La Sala X acoge
el concierto del mítico
grupo de rock Alameda,
liderado por Pepe Roca

TRIBUTOS Y JAZZ___Se
homenajeará a Joaquín
Sabina y Celtas cortos, y
habrá varias jam session 

Nico Salas
SEVILLA | La lista de conciertos
y citas musicales de la ciudad
de Sevilla, y su provincia, pa-
ra el súper puente que se ave-
cina comienza hoy mismo
con conciertos de la talla del
que ofrecerá Avanti Con La
Guaracha, en La Caja Negra.

Otros conciertos de hoy jue-
ves son La Selva Sur, en la Sa-
la X, donde presentará su pró-
ximo trabajo discográfico Ka-
mastralopitecus Vol. 1. Tam-
bién actuarán los djs Ion Din
Anina, Pachanguito y Mr
Chusticia Ciega; una nueva
entrega del Trompeta Reggae
Club en La Trompeta Verde; y
un tributo a Joaquín Sabina
de Alfonso Lora, Sabineando
en La Gallina del Diván. Y Joa-
quín Calderón dará el último
concierto Anfibiótico en La
Sala.

El Teatro de la Maestranza
acoge a Gabriel Ureña, dentro
del Ciclo Jóvenes Intérpretes;

■ ■ El joven Gabriel Ureña
inaugura el ciclo con el que el
Teatro de la Maestranza de
Sevilla apoya a los talentos
emergentes de la escena
musical española. El concierto,
que tendrá lugar este jueves  a
las 20,30 horas en la Sala
Manuel García, incluye la
Sonata en La mayor núm.3,
op.69 de Ludwig van
Beethoven, Fantasiestücke,
op.73 de Robert Schumann y la
Sonata en Re menor, op.40 de
Dmitri Shostakovich. El
asturiano posee un talento
único para tocar el
violonchelo, que le ha llevado
a forjarse una notoria carrera
internacional como solista.

Gabriel Ureña, en el
Teatro Maestranza

y el Ciclo Música Antigua; y el
III Otoño Barroco, del Espacio
Turina, presenta La Intabvla-
ta, con Javier Núñez (clave) y
Sara Águeda (arpa).

MsJones Txakito & Chiqui
Mingo en La Casa Fundida;
Rozalén en la Sala Malandar,
con  Luis G Lucas y Guillermo
Alvah; Semblanza Flamenca
en la casa de Memoria Centro
Cultural; Tempus est Iocun-
dum, de Artefactum, en el Sa-
lón de Actos de la Casa de la
Cultura; una nueva edición
de la Jam Session de la Casa
de Max; y la segunda entrega
de la nueva etapa de la Mala
Jam, en Sala Malandar.

Viernes y sábado
El viernes comienza con con-
ciertos como los de Alameda
en la Sala X, con el mítico gru-
po de rock andaluz, que lide-
ra la voz del onubense Pepe
Roca. La segunda entrega del
Festival de Música Muda, en

Avanti con la Guaracha inaugura el puente musical este jueves con su concierto en La Caja Negra. NICO SALAS

Magazine

Además
Sala Events traerá a Blusa,
Malheur y Santa Cruz; Hechi-
zo, Tributo a Celtas Cortos, en
Orpheus Rock Club; Fernan-
do Raro en La Caja Negra;
Jimmy Barnatán & The Cocoo-
ners en La Casa del Blues, por
primera vez en Sevilla con su
banda de Blues The Cocoo-
ners. 

En el auditorio de la ETS de
Ingeniería de Sevilla estará la
Orquesta Sinfónica Conjunta
(OSC) de la Universidad de
Sevilla y el Conservatorio Su-
perior de Música Manuel Cas-
tillo, con Juan García Rodrí-
guez al frente y la pianista Au-
xiliadora Gil como solista; y
Balkan Tropical Bass presen-
tada por las noches de Babus-
hka, con Ion Din Anina y Dr.
Fakstein en Malandar.

En el Jazz Corner, Cromáti-
ca Pistona; la Orquesta Barro-
ca de Sevilla (AAOBS), pre-
senta Intabvlata, en el Centro
Cívico Torre del Agua (Javier

Núñez, clave, y Sara Águeda,
arpa); Fragua Flamenca en la
Casa de la Memoria, Centro
Cultural Flamenco; Canelita
en Sala Flamenco, y Jam Ses-
sion Flamenca en la Galería
Taberna Ánima.

Juan Perro Trío estará en el
Centro Cultural de la Villa, La
Rinconada, y Sevilla de Ópera
ofrece el espectáculo Sevilla
de Ópera; y Subway en Sala
Cosmos, con Trestone, Ama-
dor, Henan Colu y David Mo-
reno.

El sábado comienza con La
Brujita Tapita, en La Sala Chi-
carrero de la Fundación Caja-
sol, por el dúo Tiempo de Sol,
además de Dark Light, tributo
a Him en Sala Events; Selecta
Breaks presenta a Krafty Kuts
en Sala Fanatic; y Bon-Go!!
Party en Sala X, con las actua-
ciones de The Del Shapiros y
otros.

La Sala Cosmos acoge a
Edu Imbernon; Cromática

Pistona estará en el Jazz Cor-
ner; Ars Nova XIV en Cosmo’s
Factory; Synerghia en Or-
pheus Rock; El Manin en La
Sala; y Sala Turín presenta La
Banda 4 en Clave de Soul.

De domingo a miércoles
El domingo La Banda de La
Caja Negra, en Sala Cosmos,
Retrolia II con varios Dj; el
Concierto Nacional de Ban-
das de Música Procesional
Ciudad de Sevilla, en el Espa-
cio Turina; y Niña Pastori
comparece en el Fibes, Jam
Session de Assejazz en el
CAAC.

Ya el lunes Los Escarabajos
estarán en Malandar; y Bass
Akademy, en Sala Cosmos,
mientras que el martes, en el
Espacio Turina, estará el Ci-
clo Músicas Populares con el
Certamen de Villancicos.

Bebe en el Teatro Lope de
Vega, el miércoles, completa
el repaso a los directos.

CAMPEONATO

V Abierto de
Scrabble los días 5
y 6 de diciembre

SEVILLA | El Café-Bar Nebrissa, ubicado en la ca-
lle Madre Isabel Moreno (junto a la Avenida Ra-
món y Cajal), acogerá los días 5 y 6 de diciembre
el V Abierto Sevilla Scrabble. El torneo se dispu-
tará a doce rondas, la primera aleatoria y las
once y doce mediante el Rey de la Colina (Koth).

HORIZONTALES.- 1: Roedor (Pl).- 2:
Sirvientas.- 3: Repletos, atiborrados.- 4:
Compañerismo.- 5: Agora. Termina.- 6:
Preposición. Cuerpo celeste. Artículo.- 7:
Furia (Pl). Famoso canal.- 8: Al revés, alabo.
Procesado. Letras de “Rusia”.- 9: Natural de
cierta ciudad hispana prerromana.- 10: Que
paga algún tributo (Fem).- 11: Río de
Francia.

VERTICALES.- 1: Cierto metal.- 2:
Superficiales.- 3: República africana. Borde
del tejado.- 4: Hábito, costumbre (Pl). Plural
de consonante.- 5: Vayas. Cada uno de los
caracteres empleados por los antiguos
escandinavos en su escritura.- 6: Defecto
físico o psíquico. Ciudad italiana en la que
se celebró un famoso concilio.- 7: Posarse
en el mar. Al revés, puro, limpio.- 8: Crueles.
Del verbo ir.- 9: Sifón. Vitrina.- 10: Figurado,
detective.- 11: Baile.

HORIZONTALES.- 1: Ratas.- 2: Mucamas.- 3:
Saturados.- 4: Solidaridad.- 5: Omina.
Acaba.- 6: De. Astro. Un.- 7: Iras. Suez.- 8:
ooL. Reo. Rsa.- 9: Saguntino.- 10: Rentera.-
11: Saona.

VERTICALES.- 1: Sodio.- 2: Someros.- 3:
Mali. Alar.- 4: Rutinas. Ges.- 5: Acudas.
Runa.- 6: Tara. Trento.- 7: Amarar. oteN.- 8:
Sádicos. Irá.- 9: Soda. Urna.- 10: Sabueso.-
11: Danza.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

3 5 9

4

8

4 9

5

2 3

6

1 4

5

2

4

5

2 7

4

4

5

7 9

8 3

7 9

6

1

7 9

5

6

4 1 8

7 1 2

359

714

862
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976

148
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351

297
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791
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SE(:L
Trabajos cn metal
H, tsm el ~ l de clt, iembr~
Mu~co NacionaI,

Desplegada er’ la Galerfa
de Escultura y Artesan[a del
museo esta exhibicion esta
dispLlesla segon el material:
oro, plata bronce y hierro
con el objeto de mos[rar la
dlversldad de las habihdades
volcadas a traba~ar cada
uno de esos melales De los
250 art[culos de la muestra.
alrededor de un ~ercio se
presentan pot prlmera vez,
y en cond~ciones Optlmas
para set apreoados graoas
a los reclentes trabalos de
conservaci0n y restauraci0n
realizados

SEVILLA
Corto Malt6s.
El ticmpo de la avcntura
l tas~,~ d l- de di,’~embre.
CICUS.

El Cor~o Maltos es una
creation deb~da al plumin y a
la irT]agff7aoon del dibujante
~tahano Hugo Pratt (19271995)
El personale, un marlnero
pa~ria aunque no sin etlca, de
esp[ritu acrata y un profundo
aliento justiciero, es una de las
grandes flguras de la aventura
dibuiada La expos~c~on se
centra en alguno5 de los temas
que desarrolla: el amor la
muerte la libertad, la rTlag~a
Tarnbi6n se exponen orlg~nales
creados por autores andaluces
en un homenaje al Corto. como
Io Ilaman SLJS no pOCOS fans

SIDNEY
Nochcvicja

Bal~ia de ]a ciuJaJ.

SI b~el] t~cnicarTlente no
es la pHmera celebraci0n
para recibir el nuevo a~o s~
es tuera de todas dudas la
primera en ser gemerosa en
desphegue visual co~]
espectacula~ show de fuegos
artific~ales Sin embargo los
festejos comienzan seis horas
anles con un espectaculo
de aviac~on acrobabca al que
Slguer] pues~as en escena de
danzas tribales, proyecc~ones
y un desfile de barcos pot las
aguas de la bahia basra Ilegar
a los esperados ]2 mmutos que
revientan el c~elo noctumo de
estruendosos brlllos y destellos
multicolores
www sydneynewyea~seve cGrl

VIENA
El bailc dcl empcrador
31 &"
l)a]acio Imperial Jc Ho~but~

Literalmente en la escenografia
que presenta un entomo
palaoego decimononico y nada
escaso en glarT]our 4argos
vestidos y elegantes smokmgs
mediante- se proponen diez
horas de festejos Este clas~co
que acontece cada fin de a~o
en la capital austriaca cre(e
desde un coctel de reception.
propone polkas para danzar.
ofrece luego una op[para cena
mas n]0s~ca y danza, hasta
Ilegan alas dote, el moxidable
Danubio Azul de Richard
Strauss. y el jolgono geneial
www holburg comx

TEATRO
TEXTO

EL REI LEAR
Barcelona. Teatro Lliure de/17 de dicierntDre a131 de enero
Un h~to en la carrera de Nuria Espert este papel de
monarca shakespeariano, bajo la prest~glosa direction de
Llu[s Pasqual Galardonado con el Premio Ceres 2015 y
tildado po~ la critica de montaje histo~ico, permite disfrutar
de 24 actores entregados a la porteGosa tragedia del

IMPREB|S
Madrid. Teatros del Canal. de/II de d~c/embre al 2 de

~@LEM
Madrid. Teatros del Canal. de/9 a112 de d~oembte

EL CIELO QUE ME TIENES PROMETIDO
Toledo. Teatro Roias 17 y 18 de d/c/embte
El lado mas cotidlano de Santa T~resa atrapo el interes de
la desaparecida autora Ar7a Diosdado en su 0lbr]7a obra La
intricada relation que mantuvo la mistlca con la Princesa
de Eboli, queen preter7dio tomar habito al quedar viuda
sin renunoar a los lujos de su condicior7 se traduce el7
un duelo interpretativo entre la velerana Marfa Goyanes e
Irene Arcos wwwtealr()derojases
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LIDERAZGOS

A
PLACADA, por ahora, la cues-
tión catalana por la incapacidad
de sus protagonistas para dejar
de pelearse o tener claro hacia

dónde quieren ir y encauzada la economía
para que en los tiempos más inmediatos
tengamos crecimientos razonables con ni-
veles de paro impropios de un país desarro-
llado, me temo que los muchos días que
quedan para las elecciones del 20 de di-
ciembre vamos a estar entretenidos con
procelosos debates sobre si para salvar a
España es mejor estar rondando los cua-
renta o frisando los sesenta. El resto del
tiempo lo consumiremos viendo cómo los

aspirantes a gobernar el país muestran sus
habilidades haciendo un bacalao al pilpil,
cantando fandangos o paseando en globo
con los presentadores de moda en los pla-
tós de televisión. Qué pereza. No es que ha-
yamos tenido en las últimas contiendas
electorales planteamientos políticos de
gran altura o a debates intelectuales de ni-
vel, pero en los últimos años hemos asisti-
do a una banalización alarmante de nues-
tra vida. Una buena parte de la responsabi-
lidad la tiene el hecho de que de los parti-
dos políticos han huido las mejores cabe-
zas, conscientes de que estar mal pagados,
peor considerados y expuestos a la sospe-
cha permanente no es la mejor manera de
enfocar una carrera profesional. La calidad
de los liderazgos se ha resentido y este fe-
nómeno no lo han arreglado los nuevos
partidos que han surgido del desgaste de
los tradicionales. Las llamadas formacio-

nes emergentes y sus principales dirigen-
tes han venido a ser más de lo mismo.

La conclusión de todo esto es que la po-
lítica española está lejos de tener lideraz-
gos fuertes. Los referentes más inmedia-
tos son, sin duda, Felipe González y José
María Aznar, que podían gustar más o me-
nos pero de los que nadie dudaba sobre su
fuerza para marcar la personalidad de su
partido y asumir los retos que se le pusie-
ran por delante. Ahora, a falta de otras co-
sas, lo que se valora en un dirigente políti-
co son factores como la edad o la empatía
televisiva que puedan proyectar. Es la lí-
nea argumental de esta campaña. De to-
dos estos factores el que más llama la aten-
ción es el de la edad. El líder de Ciudada-
nos llegó a decir que nadie nacido antes de
1978 (él lo hizo en 1979) estaba capacita-
do para hacer las reformas que España ne-
cesita. Una boutade que no va más allá, pe-
ro que refleja una forma de pensar que ha
calado en algunas capas de la población.
El que se desprecie la experiencia o se con-
sidere como valor absoluto al juventud re-
fleja hasta qué punto hemos retrocedido
en la calidad de nuestra política y, por con-
siguiente, en la de nuestros políticos.

Alto y claro

Miki&Duarte

VUELVEN
LOS LOBOS

A
L drama humanitario, problema
político y desafío económico de
la recepción y posterior integra-
ción de cientos de miles de inmi-

grantes; a una situación de preguerra sin
precedentes, porque el enemigo es global
y está infiltrado en Europa; a la dificulto-
sa salida de la crisis que tantos sacrificios
ha exigido… A todos estos problemas Eu-
ropa debe añadir la ascensión de partidos
de extrema izquierda y extrema derecha.
Con una virulencia, afortunadamente,
no comparable a los años 30. Pero preo-
cupante. Los efectos de la crisis económi-
ca y los rescoldos de los movimientos an-
tisistema están engordando el ascenso
electoral –caso de España– de una extre-
ma izquierda con piel de cordero que, se-
gún las últimas encuestas, podría alcan-
zar en las próximas elecciones el 17,1 %
de los votos y ahora mismo está haciendo
bailar a Cataluña al son de su música.

En el parecido extremo opuesto, los
ataques yihadistas y la avalancha inmi-
gratoria están engordando una crecien-
te extrema derecha con piel de cordero,
casos de Grecia, Austria, Hungría, Sue-
cia, Finlandia o Francia. En esta última el
Frente Nacional podría obtener el 28%
de los votos en la primera vuelta de las
próximas elecciones regionales y alcan-

zar al menos en dos regiones la victoria
en la segunda vuelta.

La extrema derecha sin piel de corde-
ro también crece. El pasado sábado 28
se ha producido la concentración neo-
nazi de la European Hammerfest, que
ha reunido en Milán cientos de cabezas
rapadas de Italia, Francia, Austria y Po-
lonia para celebrar el veinte aniversario
de la sección italiana de los Ham-
merskin, uno de los grupos más violen-
tos de la extrema derecha europea. La
víspera del encuentro tuvo la impronta
nazi: en Milán un encapuchado asestó
siete puñaladas al ciudadano israelí
Nathan Graff porque llevaba la kipá.

Lo peor es que las autoridades lo con-
sienten. Desde el Observatorio Democrá-
tico italiano se ha denunciado que “es
grave y preocupante que Milán, una vez
más, acoja una fiesta descaradamente
neonazi”; y exigido a las autoridades que
“se movilicen para evitar lo que es una
evidente e inaceptable provocación”. Na-
die ha hecho nada. El encuentro se cele-
bró, las consignas racistas y antisemitas
se corearon, y las bandas nazi-rock actua-
ron. La apología del racismo no puede
ampararse en la libertad de expresión.
Las libertades garantizadas por la demo-
cracia no pueden ser aprovechadas por
quienes quieren destruirla.

JOSÉ
ANTONIO
CARRIZOSA

jacarrizosa@grupojoly.com

La ciudad y los días

CARLOS
COLÓN

ccolon@grupojoly.com

UNA HORA
SIN TELEVISIÓN

C
UANDO yo era niño, en el siglo pa-
sado, la televisión hizo su entrada
triunfal en los hogares españoles.
Pocas familias tenían la posibili-

dad de comprar aquellos armatostes de la
marca Iberia que pasaban gran parte del
día cubiertos por una funda de tela roja
que venía con el aparato y que servía para
proteger del polvo y otras inclemencias a
un bien tan preciado. La programación, en
blanco y negro por supuesto, era de tarde
y a eso de la media noche, el himno nacio-
nal daba fin a la emisión.

Como siempre pasa, en unas cosas se
gana y en otras se pierde. Eso ocurre in-
cluso en las desgracias y no es nada nue-
vo. La Universidad de Sevilla acaba de re-
editar con acierto y pulcritud el libro del
profesor Pérez-Mallaína titulado Naufra-
gios en la Carrera de Indias, en el que en-
tre otras muchas aportaciones se docu-
menta que cuando un barco se iba a pi-
que, había quien se arruinaba o perdía a
un ser querido, pero también había quien
se enriquecía con ello. La vida misma. Su-
cede en todas las guerras y catástrofes: la
mayoría pierde, pero otros ganan dinero.

Para no desviarme del tema inicial, la
llegada de los televisores a las casas, hu-
bo quien dijo que había servido para
unir a las familias, que había quitado a
muchos hombres de las tabernas y cosas

por el estilo. Los niños dejaban de jugar
en la calle para ver a Valentina, el Capi-
tán Tan y Locomotoro, en tanto que los
mayores se reunían por la noche para
ver a Simón Templar El Santo o seguir las
andanzas de El Fugitivo. No digamos en
caso de algún partido de fútbol: los es-
caparates de las tiendas de electrodo-
mésticos se llenaban de mirones que so-
ñaban con poder llevar algún día a casa
tan maravilloso artefacto.

Acabaron entrando, y vaya si entraron,
no solamente en todos los hogares, sino
en todos los dormitorios de adultos y de
niños, incluso en las cocinas. Tanto es así
que ya no sirven para unir familias, ni si-
quiera eso, sino para aislar a cada uno en
su cueva sin dejar posibilidad alguna pa-
ra conversar. Viendo la denominada caja
tonta, que ahora parece una carpeta pla-
na, oigo que en las Islas Seychelles, de sie-
te a ocho de la tarde la televisión inte-
rrumpe su emisión para que la cena se ha-
ga en familia y favorecer así el diálogo.
Me imagino la que se liaría aquí si se insi-
nuase una medida similar. ¡Qué pena que
las Seychelles estén tan lejos y uno no
pueda ir a cenar allí todas las noches!

Sine die

ISMAEL
YEBRA

55

5

Ni la libertad de expresión
puede amparar la apología
del racismoni la democracia
pueden tolerar el nazismo

Ahora, a falta de otra cosa,
se valoran factores como la
edad o la empatía televisiva

Hubo quien dijo que la TV había
servido para unir a las familias,
que había quitado amuchos
hombres de las tabernas
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La liga de fdtbol sala del SADUS ya se ha iniciado con los primeros cambios en la tabla. ED

Campeonatos

Universitarios
Primeros movimientos en las
clasificaciones tras el inicio liguero en
las diferentes modalidades deportivas

SADUS
EVILLA

Los Campeonatos Universita-
rios que organiza el SADUS ya
est~in disput~ndose entre los
centros de la Hispalenses que
se han inscrito en las diferen-
tes modalidades deportivas.
Los primeros resultados han
provocado los primeros movi-
mientos en las tablas clasifica-
torias. En la categorfa mascu-
lina de Baloncesto, la Polit6c-
nica, Geograffa e Historia, Lnge-
nieros, Arquitectura y CEYE
lideran la clasificaci6n de sus
respectivos grupos. En feme-
nino, Educaci6n ocupa el pri-
mer puesto. Grupos bastante
parejos que afin tienen mucho
fiempo por delante para demos-

War su nivel. Mientras, en Balon-
mano Ffsica y Turismo y Finan-
zas dominan el campeonato
empatados a 6 puntos.
En Ffitbol 11, todavfa no se han
registrado grandes diferencias,
puesto que la competici6n no
est~ todavfa muy avanzada,
por lo que los cuatro grupos
tienen el liderato compartido
entre varios centros. Por su par-
te, en Ffitbol Sala masculino el
CM Hernando Col6n y Qufmi-
ca dominan en el grupo 1. En
el grupo 2 manda Medicina,
compartiendo el liderato en el
grupo 3 Arquitectura, Odon-
tologfa y EUSA. En el grupo 4
la Polit6cnica lidera la tabla en
solitario. La cosa cambia en la
categorfa femenina, donde
Comunicaci6n ocupa la pri-

mera plaza de la tabla clasifi-
catoria.
En Rugby 7 masculino, Edifi-
caci6n se proclam6 vencedor
del primer trofeo ante el con-
junto de Ingenieros A. Siete
equipos se enfrentaban por el
primer titulo del afio y, nueva-
mente, Edificaci6n volvia a
imponerse y rebatir su primer
puesto logrado la pasada tem-
porada.
La competici6n femenina de
Voleibol est~ liderada por Mate-
m~iticas y CU Cardenal Spfno-
la, en el grupo 1, ypor Qufmi-
ca e Ingenieros en el grupo 2.
Gran rivalidad entre grandes
equipos. En masculino, domi-
na Educaci6n en solitaria, a fal-
ta de varias jornadas para el
par6n navidefio.
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Natacibn

Juan Dur6n
luch6 en Gij( 
El pasado fin de semana se
disput6 en Gij6n el Campeo-
nato de Espaf~a absoluto en
piscina de 25 metros. E1 CD
Universidad de Sevilla parti-
cip6 en la compefici6n, repre-
sentado por el nadador uni-
versitario Juan Dur~in.
El nadador lleg6 a la cita tras
una concentraci6n con la Selec-
ci6n Espafiola de Nataci6n en
el CAR de Sierra Nevada, en
Granada, y disput6 un total de
cinco pruebas. Dur~n com-
plet6 los 200 y 400 metros esfi-
los, asi como los 200,400 y
1500 metros libres.
E1 joven deportista destac6
con su s6ptimo puesto en la
prueba de 200 metros libres,
fue noveno en los 400 metros
libres, d6cimo tercero en los

400 esfilos y d6cimo quinto en
la pmeba de 1500 metros fibres.
E1 CD Universidad de Sevilla
aplaude el rendimiento de su
nadador y continfia apostan-
do por 61, ya que consideran
que es un deportista con pro-
gresi6n. E1 pasado fin de sema-
na tambi6n se disput6 en Mai-
rena del Aljarafe la segunda
jornada clasificatoria para el
Campeonato de Andalucia en
categorfa Alevfn. E1 CD Uni-
versidad de Sevilla acudi6 a la
cita con cinco nadadores. En
categorfa masculina, Iv’dn Smi-
fez disput6 los 200 metros bra-
za consiguiendo un d6cimo
cuarto puesto. En 200 metros
libres Sfiarez, Alvaro Cabrera
y Daniel Fuentes mejoraron
sus marcas.

Juan Dur~n represent6 al C.D Universidad de Sevilla en Gij6n. ED
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Ciclismo

Pedalea en
el SADUS
Con la llegada del invierno y
del fifo, el Servicio Andaluz de
Deporte de la Universidad de
Sevilla (SADUS) propone varias
alternativas para los amantes
del ciclismo y la bicicleta, evi-
tando asf las bajas tempera-
turas o las lluvias. En el CDU
Los Bermejales los abonados
podr~aa asistir a Ciclo-Indoor,
de lunes a s~ibado, en horarios
diversos de mafiana, medio-
dfa y tarde, y en sesiones de
diferente dificultad: suave,

media o intensa. Tambi6n
podr~in participar en las sesio-
nes de Ciclo Virtual, de lunes
a viernes, en horarios reparti-
dos a lo largo de toda la jorna-
da y con tres niveles de difi-
cultad. En el CDIJ Ram6n y
Cajal, el SADUS apuesta por
el Ciclo-Indoor.
De igual forma, los abonados
al centro podr~n disfrutar de
esta actividad de lunes a vier-
nes, en horarios de mafiana,
mediodia y tarde.
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FERNANDO CARRASCO 

SEVILLA 

«La defensa de la fiesta de los toros ha 
de librarse hoy desde el mundo del De-
recho y de los Tribunales y que ello no 
será posible sin un liderazgo claro de 
la afición, que es el único colectivo que 
no tienen intereses económicos en la 
fiesta, ni directos, ni indirectos; el úni-
co que no participa de las corroídas 
luchas intestinas del sector (sino que 
más bien las padece) y cuyo único áni-
mo es la reivindicación, defensa y pre-
servación de un bien cultural que es-
timan como algo esencial a sus vidas 
e íntimamente propio». 

Se trata del primero de los objeti-
vos de la recién nacida Plataforma de 
Acción «Ignacio Sánchez Mejías» de 
Defensa de la Tauromaquia, fundada 
al calor del VII Seminario de la Cáte-
dra Ignacio Sánchez Mejías de la Uni-
versidad de Sevilla. 

Esta plataforma ya ha emitido un 
primer comunicado de intenciones, 
firmado por Juan Antonio Carrillo Do-
naire, profesor titular de Derecho Ad-
ministrativo de la Universidad de Se-
villa y aficionado de reconocido pres-
tigio, quien señala que «hay dos 
campos de acción jurídica que requie-
ren la adopción de medidas inmedia-

tas: el pleno desarrollo de la conside-
ración de la tauromaquia como patri-
monio cultural inmaterial para defen-
der esta condición ante las Adminis-
traciones públicas, de un lado; y, de 
otro, la protección jurídica de los afi-
cionados y los profesionales del toro 
frente a las conductas agresivas y di-
famatorias de los antitaurinos». 

Para ello, la Plataforma está con-
vencida de que el Ministerio de Cultu-
ra debe iniciar «un expediente de de-
claración de la Tauromaquia como 
“Manifestación Representativa del Pa-
trimonio Cultural Inmaterial”, que es 

la fórmula legal concreta que permi-
tiría proteger la Tauromaquia desde 
el Estado». 

Llegar a la Unesco 
Junto a ello, y al mismo tiempo, «de-
bería instarse a la Administración 

Los aficionados piden pasar a la 
acción frente a los antitaurinos
∑ Nace en Sevilla la 

Plataforma «Ignacio 
Sánchez Mejías» para 
defensa de la Fiesta

EFE 
Manifestación antitaurina a las puertas de la plaza de Sevilla

Patrimonio Inmaterial 
Instará al Ministerio de 
Cultura a que declare                               
la Fiesta Patrimonio 
Cultural Inmaterial

ABC SEVILLA 

La Asociación Nacional de Presiden-
tes de Plazas de Toros de España ce-
lebró el pasado fin de semana en Se-
villa su congreso anual, ya el quinto, 
al que asistió casi medio centenar de 
presidentes de diferentes plazas de 
España, como Madrid, Sevilla, Mála-
ga, Zaragoza y Alicante, entre otras.  

El encuentro comenzó el viernes 
en la Casa de la Provincia, de la Dipu-
tación Provincial, continuando el sá-
bado con una visita a la Real Maes-
tranza y, posteriormente, a la gana-
dería sevillana de Partido de Resina.  

Tras la correspondiente sesión de 
trabajo celebrada el domingo por la ma-
ñana, fue el director general de Interior 
de la Junta de Andalucía, Demetrio Pé-
rez Carretero, el encargado de clausu-
rar el Congreso, refiriendo la necesidad 
de contar con presidentes capaces, «ne-
cesarios hoy más que nunca para ga-
rantizar la integridad de la fiesta». 

Entre las conclusiones del encuen-
tro destaca la puesta en marcha de 
un proyecto que desarrollará un am-
bicioso plan de formación para pre-
sidentes, con el objetivo además de 
que las diferentes administraciones 

competentes lo acojan como requisi-
to previo para la selección de futuros 
presidentes. 

En este V congreso de presidentes 
se expusieron también los avances rea-
lizados ante el Ministerio de Cultura, 
para concluir que Anpte fomentará las 
relaciones institucionales, atendien-
do especialmente a las comunidades 
autónomas y ayuntamientos, que son, 
como queda señalado, las competen-
tes en materia de nombramiento de 
presidentes, para ofrecer colaboración 
en la formación, especialmente para 
las plazas de tercera.  

Igualmente se han constituido di-
ferentes comisiones de trabajo con 
diversos objetivos, como el de refor-
mar los estatutos de la asociación o 
crear un gabinete jurídico.

Los presidentes de plazas 
tendrán formación específica

V congreso nacional  

central que elevase a la Unesco una 
propuesta para la inclusión de la tau-
romaquia en la Lista Representativa 
del Patrimonio Cultural Inmaterial 
de la Humanidad, y, más concreta-
mente, en la Lista de bienes que re-
quieren “medidas urgentes de salva-
guardia”». 

Asimismo, esta defensa de la Fies-
ta tiene que hacerse también «desde 
la perspectiva de la protección de la 
dignidad de la fiesta, de los aficiona-
dos y de los profesionales frente las 
manifestaciones antitaurinas cada 
vez más incisivas y generalizadas de-
bemos fijar nuestra atención al ejem-
plo de otros países, como Colombia o 
Francia». 

«Este debe ser el punto de partida 
—continúa el comunicado— para la 
persecución jurídica en el ámbito pe-
nal de las conductas de los colectivos 
antitaurinos que sobrepasan el ejer-
cicio de la libertad de expresión que 
constituyen un verdadero discurso 
del odio que se ejerce desde la impu-
nidad de internet, de las redes socia-
les y del acoso directo en los propios 
espectáculos taurinos». 

Recabar apoyos 
El propósito de la Plataforma, por tan-
to, es doble: «recabar el mayor núme-
ro de apoyos posibles para impulsar 
ante el Ministerio de Cultura el expe-
diente de declaración de la tauroma-
quia como una “Manifestación Repre-
sentativa del Patrimonio Cultural In-
material”, lo que incluiría también 
promover su inclusión en la Lista Re-
presentativa del Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad, y la adop-
ción de un Plan de Salvaguarda que 
contemple todas las medidas de in-
formación, sensibilización, educati-
vas y de ayuda y promoción económi-
ca», así como «estar atentos a los ata-
ques que sufra desde las 
Administraciones que adoptan medi-
das de obstrucción o de negación cul-
tural de la fiesta y a los colectivos y 
movimientos antitaurinos, para reac-
cionar frente a estas agresiones ante 
los Tribunales».

abcdesevilla.es/cultura/toros
ABC JUEVES, 3 DE DICIEMBRE DE 2015

TOROS 
73
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02/12/2015
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La población española no solo envejece, también se reduce. Por primera vez en los últimos 16 años, el número de 

muertes ha superado al de nacimientos, según el Instituto Nacional de Estadística. Una de las razones es la salida 

de nuestro país de muchos emigrantes. Si las españolas son las europeas que más retrasan la maternidad. 

DECL. ciudadanos; Andrés Arroyo, profesor Estadística Demográfica Univ. Sevilla;
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España
                                    min   max   prev
Madrid            5     13    Sol   
Barcelona      6     16    Sol 
Valencia         6      18    Sol  
Sevilla              8    22    Sol   
Zaragoza        2     14    Sol  
Bilbao             5     19    Sol 
Tenerife         20   23  Nub 
La Coruña    13    17   Nub    
Granada         4   18     Sol 
Mallorca          6   18     Sol 
Pamplona        1    10    Sol 
Valladolid        1     11     Sol  

 

 

 

 

 

 

 

Europa
                                    min  max  prev
Amsterdam  9    11  Nub 
Atenas             7    17  Nub  
Berlín               5    10  Nub 
Bruselas         8     11  Nub 
Fráncfort        2     8   Nub 
Ginebra           0     10   Sol 
Lisboa              11    19   Sol 
Londres           7    15  Nub 
Moscú            -3    -1   Nie 
París                 7    11   Nub  
Varsovia          2      8  Nub  
Helsinki            2     8     Llu

1.052,1 
Oro  
Dólares  

por onza

3,8% 
Producción 
industrial  
Septiembre 2015 
Tasa interanual

0,4% 
Costes 
Laborales  
2º Trimestre  
2015

42,73 
Petróleo 
Brent 
Dólares

0,045 
Euribor  

Doce meses

1,0620 
Euro/Dólar  

Dólares

16.071,1 
Déficit 
Comercial  
Millones 
Agosto 2015

21,18% 
Paro 
EPA 
IIIº Trim. 2015

3,5% 
Interés  
legal del 
dinero 
2015

+4,8% 
Ventas 
minoristas  
Octubre 2015 
Tasa anual

0,8% 
Producto 
Interior 
Bruto 
IIIº Trim. 2015

-0,3% 
Índice de  
Precios de 
Consumo  
Noviembre 2015

IndicadoresNoelia García MADRID.  

El rector de la UNED, Alejandro 
Tiana, que ha sido nombrado vi-
cepresidente de la Asociación Eu-
ropea de Universidades a Distan-
cia (EADTU), indica que el per-
fil de estudiantes que tienen son 
personas con recursos para pa-
garse la matrícula, pero no para 
los costes asociados de estudiar 
una carrera fuera de su provin-
cia, por ejemplo.  

¿Cree que sobran universidades 
en España? 
Creo que no. Los datos del nú-
mero de ciudadanos por univer-
sidad es muy equivalente al de 
otros países. Otra cosa es si en-
tramos en el debate de si todas 
nuestras universidades son igua-
les entre sí. Pero si queremos cum-
plir el objetivo europeo de tener 
un 40 por ciento de titulados en 
educación superior, necesitamos  
un número de universidades si-
milar al que tenemos.  

¿Qué opina del modelo donde 
todas las universidades ofrecen 
casi las mismas titulaciones? 
Las CCAA son muy diferentes 
entre sí, como por ejemplo An-
dalucía, que es más grande que 
algunos países europeos. Es nor-
mal que en todas las comundia-
des haya una oferta general en 
campos diversos, ya que hay un 
tipo de titulaciones que son muy 
demandadas debido a su trans-
versalidad (Derecho o ADE, por 
ejemplo). 

¿Dónde quedaron los campus 
de excelencia? 
Fue un proyecto muy bonito que 
se quedó sin financiación y, co-
mo tal, no siguieron adelante. No 
obstante, España sí tiene cam-
pus de excelencia. Ahora que es-
tá de moda hablar sobre los ran-
kings, he de decir que si en el 
mundo hay decenas de miles de 
universidades, estar entre las 100 
o 200 primeras es muy positivo. 
Tenemos universidades muy bue-
nas en muchas cosas, por ejem-

“España sí  
tiene campus  
de excelencia”

Rector de la Universidad Nacional  
de Educación a Distancia (UNED)

Alejandro  
Tiana Ferrer 

plo, facultades de Medicina y de 
Ingeniería.  

¿Qué opina del 3+2? 
Que nos dejen la libertad de te-
ner títulos de tres y cuatro años 
está bien y nos compara con otros 
países europeos. A mí lo que me 
preocupa más es que no haya es-
tándares comunes para algunas 
titulaciones. También me pare-
cería mal que Derecho lo ofreci-
cieran algunas universidades a 
tres años y otras a cuatro. Se ha 
dejado en manos de las univer-
sidades y de las agencias de acre-
ditación esa labor y me parece 
que debería haber algún otro ti-
po de mecanismo de coordina-
ción para evitar estas cosas.  

¿Qué harían los rectores si el 
3+2 despareciera tras las elec-
ciones del 20 de diciembre? 
Me imagino que habría cambios, 
como siempre suele pasar en edu-
cación. En el ámbito univerista-
rio creo que el diagnostico de la 
situación es más compartido de 
lo que a veces parece. A nosotros 
lo que nos gustaría es ser escu-
chados, porque es muy fácil pla-
nificar los cambios en el BOE pe-
ro no trasladarlos a la práctica. 
Creo que está abierta la puerta 
a que puedan haber grados de 
tres y de cuatro años, y eso no se-
ría malo. Eso sí, pondría condi-
ciones, como el tipo de titulacio-
nes que estarían afectadas.

ROCÍO MONTOYA

Formación: licenciado y 
doctor en Filosofía y Letras.    
Trayectoria: comenzó su 
trayectoria profesional co-
mo profesor de EGB en el 
Colegio Siglo XXI de Ma-
drid (1974-1980). En 1980 
se incorporó a la UNED  
como profesor ayudante en 
el Instituto de Ciencias de la 
Educación. Obtuvo la plaza 
de profesor titular de Teoría 
e Historia de la Educación 
en 1987 y de catedrático del 
mismo área en 2001.
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ESPAÑA i EL CAMINO AL 20-D EL PROGRAMA DE CIUDADANOS

RAÚL PIÑA MADRID 
La beca Erasmus, estudiar en el ex-
tranjero, siempre es una oportuni-
dad. Bien lo sabe Albert Rivera, pre-
sidente de Ciudadanos, que cursó 
un año en la Universidad de Helsin-
ki (Finlandia) bajo esta modalidad 
en 2001. Su partido se ha propuesto 
sacar el máximo rendimiento a es-
tas estancias en el extranjero y en 
su programa electoral recoge dotar 
programas con becas para universi-

tarios que desarrollen proyectos de 
comercialización agraria en el exte-
rior, dotando de pluses económicos 
a las ya existentes, incluidos los pro-
gramas Erasmus. 

«El objetivo es buscar fórmulas 
para potenciar en el exterior el sec-
tor agroalimentario español», expo-
ne a este diario Daniel Pérez, ase-
sor en materia agraria de Ciudada-
nos y director general del Instituto 
de Cuestiones Agrarias y Medioam-

bientales (ICAM). La idea que 
plantea la formación de Rivera es 
que, en cierta manera, los jóvenes 
españoles que estudian fuera de 
España puedan convertirse en 
una suerte de embajadores de los 
productos patrios, de comerciales 
que puedan incluso activar vías 
de negocio para el sector español. 
Para incentivarlo, promete un di-
nero extra en forma de beca, más 
allá del Erasmus. Un aporte eco-
nómico que pueda ser bienvenido 
por el estudiante. 

«Podría ser crear una red que pu-
siera en valor nuestros productos es-
trella, como el aceite de oliva, las fru-
tas, las hortalizas... Abrir camino y 
que a su regreso a España estos uni-
versitarios puedan mostrar vías de 
negocio o fórmulas para rentabilizar 
estos productos», añade Pérez. Para 
hacer frente al desembolso que su-
pondría la instauración de estas nue-
vas becas, el experto de Ciudadanos 
plantea la búsqueda de fondos euro-
peos que lo sufraguen, como con 
fondos de innovación. 

La formación naranja considera, 
asimismo, que el mayor problema 

del sector agroalimentario es el rele-
vo generacional. Por ello, quiere in-
centivar también que los jóvenes se 
conviertan en trabajadores del cam-
po. Para ello, además de fomentar 
políticas de bienestar que eviten la 
despoblación de las zonas rurales, 
contempla el pago de becas en el ex-
tranjero a aquellos que quieran for-
marse en este sector. 

Ciudadanos busca implicar a los 
jóvenes en este ámbito que supone 
más del 9% del PIB y más de 2,3 

millones de empleos directos, se-
gún los datos que maneja el parti-
do. ¿Cómo lo quiere hacer? Los ac-
tuales programas de incorporación 
de jóvenes agricultores se dotarían 
de un plus de financiación, opcio-
nal, que supondría acciones de co-
mercialización exterior en su ex-
plotación.  

Según detalla Pérez, se trataría de 
una ayuda pública para que los jóve-
nes que quieran ser agricultores pa-
sen de uno a tres meses en el extran-
jero, conociendo cómo se fabrican y 
comercializan los productos. Por 
ejemplo, un viticultor se formaría en 
Francia y un futuro productor de 
aceite de oliva en Italia. «Queremos 
que cojan experiencia a nivel euro-
peo, que manejen el comercio exte-
rior, y trabajen en un nivel superior 
al primario, que sería el mero cultivo, 
para que cuando regresen sepan co-
mo vender esos productos fuera, ten-
gan conocimiento del mercado y 
ayuden a fomentar nuestra marca».  

Pérez considera que esta medida 
no supondría un coste extra, pues se 
sacaría de los Planes de Desarrollo 
Rural que concede Bruselas.

Los Erasmus, 
comerciales de 
la agricultura 
C’s plantea becar a los estudiantes que abran 
vías de negocio para los productos españoles

Dará un plus a 
quienes desarrollen 
proyectos de 
comercialización  

Los jóvenes 
agricultores podrán 
formarse en el 
exterior con una beca

R. P.  MADRID 
Itinerario. Actos. Localizaciones. 
Ideas. Mensaje. Discurso. Propues-
tas. Pero también cuentas, números. 
La campaña electoral de un partido 
político exige cuadrar las cuentas. 

En Ciudadanos creen que gastarán 
cuatro millones de euros, que finan-
ciarán gracias a un crédito solicitado 
a Banco Popular. Es la mecánica ha-
bitual en el partido de Albert Rivera. 

La campaña para el 20-D es la 

más ambiciosa de Ciudadanos. La 
formación emergente tiene previsto 
realizar un total de 500 actos –su-
mando los de su candidato a presi-
dente, Albert Rivera, y los del resto 
de candidatos al Congreso– y visita-

rá casi una veintena de provincias. 
Tienen cuatro millones para gastar, 
aunque en la formación calculan que 
pueda producirse una desviación del 
10% –incrementar en ese porcentaje 
el gasto total–, debido a los cambios 

o variaciones que haya que realizar 
sobre la marcha, y de cuáles vayan 
siendo las opciones del partido. 

¿Por qué cuatro millones? Ciuda-
danos siempre calcula el dinero a pe-
dir al banco en base a un cálculo so-
bre los resultados que prevén sacar. 
Así, la idea que manejan es poder 
devolver el dinero –«con los respec-
tivos intereses, como cualquier ciu-
dadano», señalan desde el partido– 
gracias a las subvenciones recibidas 
por los resultados electorales (votos 
y diputados, en este caso). Para el 
20-D, la previsión sobre la que han 
trabajado es de unos 60 diputados. 
Ese resultado, estiman, les reportaría 
unos 6 millones. Suficiente para can-
celar el crédito y ahorrar. 

Hasta la fecha, la campaña más 
importante económicamente para 
Ciudadanos fue la de las elecciones 
autonómicas en Cataluña. El partido 
presupuestó algo más del millón de 
euros y terminó gastando en torno a 
2,5. Una desviación provocada por el 
aumento del gasto en publicidad en 
medios, una vez que vieron que po-
dían ser líderes de la oposición. 

La campaña para las elecciones 
municipales y autonómicas de mayo 
supuso un desembolso de unos dos 
millones de euros, mientras que las 
andaluzas supusieron 250.000 euros. 

Ahora, para las elecciones genera-
les, una gran parte de esos cuatro 
millones –en torno a la mitad– se 
destinará para el mailing, esto es, el 
buzoneo de propaganda electoral. 
En el partido de Rivera son conscien-
tes de que en algunos núcleos de po-
blación –sobre todo los más peque-
ños– aún son un tanto desconocidos, 
y por esa razón apuestan por esta es-
trategia para intentar llegar al mayor 
número de hogares posibles. 

Asimismo, Ciudadanos ultima una 
plataforma online para llevar a cabo 
una campaña de crowdfunding. Una 
alternativa de financiación que, co-
mo reconocen en el partido naranja, 
aún no goza de mucha aceptación.

Una campaña de cuatro millones y 500 actos  
La formación naranja pide un crédito a Banco Popular que espera devolver con las subvenciones recibidas

La líder de C’s en el Parlament, Inés Arrimadas, y el presidente y candidato del partido a la Presidencia del Gobierno, Albert Rivera, ayer en Madrid. JAVIER BARBANCHO
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Ecoaula

Universidad de La Laguna. EE

‘RANKINGS’: 
PRUDENCIA  
Y REFLEXIÓN

Antonio Calvo Bernardino
Rector de la Universidad CEU San Pablo

En los últimos años se ha producido una proliferación de ran-
kings en, prácticamente, todos los ámbitos de la actividad 
profesional. En el caso del mundo universitario cabe decir que 
la aparición de estos rankings ha sido relativamente tardía. 

Sin embargo, la proliferación de rankings universitarios se 
ha convertido en un fenómeno de masas, tanto nacionales co-
mo internacionales, que ha supuesto una mayor transparencia 
respecto a la situación de los Centros y que presenta ventajas 
para muchos estamentos: para las autoridades, que pueden 
planificar su política universitaria; para los gestores de la uni-
versidad, haciéndoles conocer la fortaleza o las debilidades de 
sus instituciones; y para los estudiantes, al facilitar su elección 
de la institución en la que desean cursar sus estudios. 

No obstante, su consideración sin atender a su forma de 
elaboración y a lo que intentan medir, puede llevar a cometer 
graves errores. Los diferentes puntos de partida de cada uni-
versidad, los recursos de los que disponen o el énfasis que 
pretenden en ciertas tareas frente a otras, hacen que tales cla-
sificaciones -basadas en criterios absolutos y no relativos- ha-
ya que considerarlas con gran cautela. 

Aunque en España los que han aparecido tienden a consi-
derar estos aspectos más 
concretos, siguen siendo 
los rankings internaciona-
les los que tienen una 
mayor relevancia. El ca-
rácter global del mundo 
universitario hace que los 
responsables de su ges-
tión miremos con mayor 
atención esos resultados 
porque sabemos que, con 
sus deficiencias y limita-
ciones, tienen un peso ca-
da vez más significativo 
para la captación de 
alumnos internacionales, 

de profesores e investigadores de prestigio y para la firma de 
acuerdos de colaboración con otros Centros. 

Ahora bien, iniciada la carrera de las clasificaciones univer-
sitarias, debemos ser conscientes que el intento de mejora en 
la posición en un ranking no tiene un resultado inmediato. Pre-
cisa tiempo y, además, debe obligar a las instituciones a valo-
rar los beneficios y los costes que supone esa mejora. 

Actuar para posicionarse mejor en los rankings resulta cada 
vez más relevante, pero hay que tener en cuenta que las mejo-
ras serán limitadas y a demasiado largo plazo. Creo que será 
un primer paso importante si las Universidades españolas 
modernizamos los sistemas de información internos y exter-
nos. 

A pesar de esta situación, cabe preguntarnos: ¿por qué en-
tonces algunas Universidades españolas tenemos acuerdos 
de colaboración con otras de máximo nivel en esos rankings?, 
¿por qué la formación de nuestros estudiantes es tan aprecia-
da en muchos países?, ¿por qué exportamos talento, es decir, 
profesores e investigadores a instituciones de máximo presti-
gio? 

No cabe duda de que tenemos que hacer más y mejor con 
el fin de ofrecer un servicio de educación acorde a los tiempos 
en los que nos desenvolvemos y la posición en los rankings se-
rá el resultado de nuestro buen hacer. Trabajar exclusivamen-
te para aparecer en los rankings no debe hacernos olvidar 
cuáles son nuestros objetivos fundamentales como Universi-
dad.

Las universidades canarias han perdido  
más de 6.000 estudiantes en una década

Ecoaula MADRID.  

Las Islas Canarias pierden univer-
sistarios. Entre las dos universida-
des del archipiélago (Universidad 
de La Laguna (ULL) y Universi-
dad de Las Palmas de Gran Cana-
ria) han perdido más de 6.000 es-
tudiantes en la última década, se-
gún datos del Instituto Canario de 
Estadística de Canarias (Istac), han 
visto reducido su alumnado en un 
13,56 por ciento. Las universida-
des han subido la ratio de las au-
las y no han ocupado esas plazas, 
además, las tasas y la decisión de 
los universitarios de salir de las is-
las ha hecho que pierdan jóvenes.  
Durante el curso 2005/06, las uni-

vesidades tuvieron 45.700 estu-
diantes, lo que supone la cifra más 
alta de la última década. Sin em-
bargo, la tendencia desde enton-
ces ha sido de caída, salvo el cur-
so 2011/12 en el que se registró un 
aumento del 5 por ciento respec-
to al curso anterior. Todas las áreas 
de conocimiento descienden en 
número de estudiantes, excepto 

Ciencias de Salud, que registra un 
incremento en ambos centros. Sin 
embargo, las carreras de las áreas 
de Ingeniería y Arquitectura no 
gozan de las mima ventaja. Han 
perdido durante los últimos diez 
años un 59,88 por ciento de sus es-
tudiantes. Las carreras de Cien-
cias Sociales y Jurídicas acumu-
lan casi la mitad de la totalidad de 
estudiantes. Mientras, las Ciencias 
tienen apenas el 4,34 por ciento. 
 Actualmente, del total de estu-
diantes de la Universidad de La 
Laguna, 2.589 proceden de Tene-
rife y 134 de Gran Canaria, mien-
tras que en la Universidad de Las 
Palmas 1.790 son de la provincia 
oriental y 162 de Tenerife. 

ACTUAR PARA 
POSICIONARSE MEJOR  

EN LOS ‘RANKINGS’ 
UNIVERSITARIOS RESULTA 

CADA VEZ MÁS RELEVANTE, 
PERO HAY QUE TENER EN 

CUENTA QUE LAS MEJORAS 
SERÁN LIMITADAS Y A 

DEMASIADO LARGO PLAZO

LA SUBIDA DE LAS TASAS 
Y LA OPCIÓN DE ESTUDIAR 

FUERA DE LAS ISLAS  
HAN PROVOCADO EL 

DESCENSO DE ALUMNOS

EL SANTANDER CONCEDEARÁ BECAS A 5.000 UNIVERSITARIOS PARA PRÁCTICAS EN PYMES EN 2016. 
La presidenta de la entidad bancaria, Ana Botín, y los presidentes de Crue Universidades Españolas, Segundo 
Píriz, y de Cepyme, Antonio Garamendi, han suscrito el convenio que permitirá desarrollar la V edición del 
programa de becas en el curso 15-16. Al finalizar el próximo año, 22.500 universitarios habrán realizado 
prácticas remuneradas desde 2012, con una aportación de más de 40 millones a través del banco. EE
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Educación

20D.- PSOE se compromete a alcanzar un gran
acuerdo nacional con el sistema universitario
español

PSOE

MURCIA, 2 Dic. (EUROPA PRESS) -

   El secretario de Organización del PSOE, César Luena, junto a la secretaria de Ciencia y
Participación y portavoz del Comité Electoral, María González Veracruz, ha mantenido una reunión
con el Comité Permanente de CRUE, al que ha trasladado el compromiso del PSOE de alcanzar "un
gran acuerdo nacional con el sistema universitario español".

   Luena considera este acuerdo "imprescindible", y ha calificado la LOMCE como "una mala ley
impuesta que no sirve para los retos que tiene el sistema educativo español".

   Ha denunciado asimismo la política de recortes del Gobierno del PP durante la pasada legislatura
con la excusa de la crisis, que ha calificado de innecesarios.

   "No era necesario retirar tantas becas a tantas familias cuando más lo necesitaban ni subir las tasas
cuando lo que necesitaban eran más ayudas", ha lamentado.

   En este sentido, ha garantizado que el PSOE bajará las tasas universitarias y subirá las becas,
además de establecerlas como un derecho. "Es insoportable para las familias subir las tasas y bajar las
becas", ha denunciado.

   "Las universidades tienen que ser la base de la economía del conocimiento y del futuro y, a través
de una actualización de su papel en la sociedad española, impulsar ese necesario salto adelante", ha
reclamado.

   Luena ha abogado por "una universidad accesible para todo el que quiera estudiar y que mantenga
su misión social".

   "Ni intervenida, ni vigilada, sino con autonomía y recursos para que sea plena". Es la mejor manera
para asegurar un futuro para la mayoría", ha concluido.
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Banco Santander, CRUE y CEPYME
concederán 5.000 becas a universitarios para
realizar prácticas en empresas en 2016
MADRID, 2 Dic. (EUROPA PRESS) -

   Banco Santander, CRUE y CEPYME concederán 5.000 becas a estudiantes universitarios para
realizar prácticas en pequeñas y medianas empresas (PYMES) durante 2016, en la quinta edición del
programa 'Becas Santander de Prácticas en PYMEs'.

   Este programa --suscrito por la presidenta de Banco Santander, Ana Botín; el presidente de CRUE,
Segundo Píriz; y el presidente de CEPYME, Antonio Garamendi-- mantendrá abierto el periodo de
inscripciones, tanto para universitarios como para empresas, hasta el 31 de enero de 2016.

   Los organizadores han señalado que con estas becas quieren "contribuir" al progreso de las
personas, facilitando su entrada en el mercado laboral; así como al de las pymes, que forman el 99
por ciento del tejido empresarial español.

   Asimismo, lo han calificado como "un primer contacto con el mundo laboral", en el que los becados
se formarán profesionalmente durante tres meses, con una remuneración de 1.800 euros.

   En las dos últimas ediciones, el programa ha conseguido que el 44 por ciento de los jóvenes
participantes hayan permanecido en la empresa tras finalizar su periodo de prácticas.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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